

Evalúan programas de la Agricultura en Granma

Como insuficientes fueron calificados los resultados de los principales programas de la Agricultura no cañera, en evaluación efectuada el jueves último, en la sede del Consejo de Gobierno provincial.

Sobresalen los atrasos en la contratación de las producciones, con deficiente labor en los municipios de Río Cauto, Cauto Cristo, Yara, Campechuela, Manzanillo y Bartolomé Masó.

También, en las empresas agropecuarias Paquito Rosales, Roberto Estévez Ruz y Jiguaní, y en las cinco entidades agroindustriales azucareras.

Se informó de un mejor comportamiento en las ventas de productos agrícolas, al cierre de julio último, lo que todavía no satisface la demanda, al igual que la entrega de 0.3 kilogramos de proteína animal por habitante, muy lejos de lo fijado por la Ley de Soberanía, Seguridad Alimentaria y Nutricional.

Las siembras en la campaña de primavera, en los cultivos varios registran solo el 77 por ciento de lo previsto, cuando está próxima a concluir su etapa -en este mes-, junto al déficit en la siembra de plátano, yuca, boniato, malanga y frutales, excepto mango, guayaba y fruta bomba, que tributan al autoabastecimiento del territorio y al balance nacional.

Alexis Silveira Urquiza, subdelegado general de la Agricultura en Granma, dijo, al presentar el informe, que continúan trabajando en la implementación de las acciones para incrementar la producción y fortalecer la estructura de la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar.

Silveira Urquiza precisó que, aunque exceden las entregas en volúmenes de plantas medicinales a Salud Pública, incumplen en las especies de corteza de plátano, té de riñón y tilo.

Asimismo, se registran dificultades en las siembras de arroz y tabaco, en los acopios de huevos de gallina y de miel de abejas y en la creación de los módulos pecuarios, entre otros.

Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, insistió en lo imprescindible de sumar fuerzas para reconstruir toda la producción de alimentos, buscar la leche y la carne que falta, cerrar brechas, sin justificación, e impedir el desvío.

Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en Granma, al concluir el encuentro, señaló que el análisis nos exige un mayor esfuerzo y resultados, desde los responsables de defender la comida del pueblo.

JUAN FARRELL VILLA

Chequean preparativos para la próxima zafra azucarera

Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en Granma, convocó a revitalizar la Industria Azucarera y a avanzar en la implementación de las 93 medidas para salvar el sector, durante el chequeo de los preparativos de la zafra 2023-2024.

En el encuentro, este jueves, en Bayamo, la también miembro del Comité Central dijo que hay que lograr efectividad con una recuperación gradual, que permita salir del estancamiento de los últimos años y cumplir los planes de siembra de caña y el de producción de azúcar.

La evaluación precisó en detalles las acciones en los centrales Enidio Díaz y Arquímedes Colina, en particular las áreas de basculador, tandem de molinos, generación de vapor y casas de calderas.

También en el alistamiento de la maquinaria, equipos de corte, alza y tiro, transporte y el potencial de la caña para garantizar molidas estables en los más de 100 días proyectados.

Según trascendió, la cosecha debe comenzar por el Enidio Díaz, de Campechuela, el próximo 2 de diciembre, y recibirá materia prima desde la empresa Roberto Ramírez Delgado, de Niquero.

Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, dijo que es determinante asegurar el traslado de los recursos que estén en otras provincias y que dependan de la acción de Granma.

Puntualizó la necesidad de alertar a tiempo cuando exista alguna dificultad, porque el trabajo ha demostrado que muchas cosas las podemos resolver aquí y no lo hacemos por falta de ocupación y coordinación.

En la reunión, participaron Aresqui Hernández Ramírez, coordinador de programas y objetivos del Gobierno provincial; Leticia Marrero Fernández, directora de coordinación y supervisión técnica de Azcuba, y empresarios del Grupo Empresarial Azucarero en Granma.

JUAN FARRELL VILLA

La bancarización, en beneficio del pueblo

Por EUGENIO PÉREZ ALMARALES

La decisión de bancarizar es una necesidad, no un capricho, y tiene el propósito de contribuir a elevar la disponibilidad de dinero en cajeros automáticos e instituciones bancarias, y el pago justo de impuestos.

Como han explicado dirigentes del Banco Central de Cuba (BCC), la bancarización será un proceso gradual y donde las condiciones lo permitan.

Algunos actores económicos atesoran hoy en sus casas importantes volúmenes de dinero, que, por tanto, no están ni en los bancos, ni en los cajeros automáticos.

La Resolución 111 del BCC establece normas para todos los actores, incluidas empresas estatales, trabajadores por cuenta propia... Es un proceso que se aplicará de manera gradual, como el pago por productos y servicios mediante el uso de POS, tarjetas magnéticas, Transfófono, la plataforma EnZona...

No elimina el uso de efectivo para el pago, sino que promueve el avance de la aplicación de esas modernas formas, donde sea posible.

En las redes sociales se maneja incorrectamente lo relacionado con el límite de cinco mil pesos por operación; no explican que es solo para los actores económicos, no para las personas naturales, ni que esta cifra es superior a la anterior.

La mencionada resolución debe contribuir a atenuar las largas colas en los cajeros, y a evitar que no

haya dinero para pagar a los trabajadores, como ocurrió recientemente con los de Educación.

Se reconoce la importancia de los nuevos actores, de los no estatales, de las micro, pequeñas y medianas empresas..., y de manera coherente, se prevé habilitar oficinas que concentrarán los servicios a ellos.

Directivos principales del BCC precisaron que la bancarización no afectará la operatividad, ni el trabajo, ni la creación de riquezas a los campesinos, ni a las mipymes, ni a los proyectos de desarrollo local vinculados con el Banco.

Con la bancarización habrá más transparencia de la actividad económica de los nuevos actores, más garantía de que cumplan con sus obligaciones fiscales, con el pago de los impuestos, algo que es celosamente velado en cualquier país.

Recordemos que el famoso mafioso Al Capone no fue preso por sus negocios turbios, sino por evadir el pago de impuestos, y que quien actúa con limpieza, no tiene nada que temer.

Los países de la Unión Europea y Estados Unidos son los más bancarizados del mundo, y crece en otras muchas naciones. Chile tiene los mayores niveles en América Latina. Entonces, ¿por qué los enemigos de la Revolución manipulan los pasos de Cuba para elevarlo?

Analice, mire a su alrededor, lea, no permita que quienes quieren acabar con nosotros lo usen a usted para lograr su propósito, aunque sea de manera inconsciente.

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 12 al 18 de agosto

12-1933 Derrocan la tiranía de Gerardo Machado.

13-1926 Nace Fidel Castro Ruz, uno de los líderes más lúcidos del planeta en el siglo XX.

13-1957 Asesinan a los hermanos Luis y Sergio Saiz Montes de Oca, jóvenes revolucionarios pinareños.

14-1881 El sabio Carlos Juan Finlay expone su teoría sobre el mosquito *Aedes aegypti* como agente transmisor de la fiebre amarilla.

16-1925 Fundación del primer Partido Comunista de Cuba, por Julio Antonio Mella, Carlos Baliño y otros revolucionarios.

16-1951 Muere Eduardo Chibás, líder del Partido del Pueblo Cubano (Ortodoxo).

17-1870 Pedro Figueredo (Perucho), autor de nuestro Himno Nacional, es fusilado por los colonialistas españoles.

18-1958 Fidel firma la orden militar que dispone la invasión al occidente por parte de la Columna No.2 Antonio Maceo, al mando del Comandante Camilo Cienfuegos.



FALLECIÓ PARACAIDISTA EN TRÁGICO ACCIDENTE

La paracaidista Miladis Ríos Góngora falleció, este martes, en un trágico accidente, cuando ejecutaba su primer salto de la jornada, en el área de entrenamiento del aeropuerto Carlos Manuel de Céspedes, de Bayamo.

Citado por el periodista Humberto Zamora Fajardo, de **Radio Ciudad Monumento**, el profesor instructor Luis Mario Araujo Moreno precisó que Ríos Góngora sumaba más de 400 saltos y era una de las féminas con más experiencia en la práctica de ese deporte.

Asimismo, el Héroe de la República de Cuba y Presidente de la Federación cubana de deportes aéreos, René González Schwerert, viajó a Bayamo para expresar sus condolencias a familiares y amistades de Miladis. (**Leonardo Leyva Paneque**)

MUNDIAL DE GLASGOW: LA PRÓXIMA AVENTURA DE ARLENIS

La pedalista granmense Arlenis Sierra Cañadilla largará, este domingo, en la carrera élite femenina del Campeonato mundial de ciclismo de ruta, que acontece en la ciudad escocesa de Glasgow.

Además de correr sola, Sierra enfrentará a lo que más vale y brilla de la ruta femenina, incluyendo a las neerlandesas Annemiek van Vleuten, su compañera en el Movistar, y Demi Vollering, líder vigente del ranking mundial, entre otras reconocidas rivales, para recorrer 154.1 kilómetros. (**Leonardo Leyva Paneque**)

CASITAS INFANTILES: COSECHANDO SUEÑOS

Este domingo inaugurarán una casita infantil, que funcionará en el seminternado Félix Varela y Morales, en Bayamo, como homenaje al Líder Histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, en su cumpleaños 97, con la que sumarán 16 de su tipo en Granma.

Liuska Suró Arias, directora de Educación en el municipio, declaró a **La Damajagua** que esa instalación acogerá a 30 infantes de padres trabajadores del ramo. (**Yaimara Pérez Reyes**)

INTERCAMBIAN ANIRISTAS DE LA CONSTRUCCIÓN

"La sostenibilidad y desarrollo de un país depende de los hombres de ciencia", expresó Adael Torres Salazar, presidente de la Anir en Granma, al término del XIV Fórum Territorial de Ciencia y Técnica de la Construcción, realizado este martes, en la Empresa provincial de Construcción y Mantenimiento Constructivo del Poder Popular.

De las más de 40 ponencias presentadas, ocho fueron destacadas y cuatro relevantes; estas últimas representarán a Granma en la Segunda conferencia nacional del Sindicato de la Construcción, el 21 y el 22 de octubre, en La Habana. (**Yoenis Pompa Silva**)

TRABAJADORES DE RECURSOS HIDRÁULICOS CELEBRARON SU DÍA

Los trabajadores de Recursos Hidráulicos en Granma celebraron, este jueves, el aniversario 61 de su organización.

En el acto, reconocieron con la Distinción Armando Mestre, que otorga el Sindicato de la Construcción, al cual pertenecen, a compañeros con 20 y 25 años o más en el sector, y estimularon a cuadros destacados. (**Yoenis Pompa Silva**)

SOBRE LA VENTA DE UNIFORMES ESCOLARES

La venta de uniformes escolares comenzó por Cauto Cristo, Jiguaní, Bayamo, Yara, Bartolomé Masó, Buey Arriba, Río Cauto y Guisa, con dos uniformes para preescolar y quinto grado, y uno para séptimo, décimo, primer año de politécnico y de formación pedagógica.

El resto de las localidades se incorporará en la medida que llegue el producto a la provincia. (**Yaimara Pérez Reyes**)

DE ALMAS CALLEJERAS

En el reportaje Almas Callejeras, publicado en la página 8 de la edición anterior, apareció, erróneamente, la foto de Adrián Acosta Rosales identificada como la de Abel Moreno Álvarez, ambos protagonistas de la labor de rescate y atención a animales de la calle. Ofrecemos disculpas a los lectores.